

Les Éclaireurs et éclaireuses de France ont fêté leur centenaire



50 personnes se sont déplacées hier, sur le domaine de l'Aigle de Lans-en-Vercors pour célébrer cet anniversaire, dans le cadre d'un "flash mob" national.

Pour fêter ce début de siècle, les Éclaireurs et éclaireuses de France ont organisé un "flash mob" national, hier, à 16 heures. Tous les groupes locaux se sont réunis pour "marquer le coup" en même temps, dans des lieux différents. Ici, dans le Vercors, 50 participants se sont déplacés sur le domaine de l'Aigle de Lans-en-Vercors, pour des glissades géantes.

Le scoutisme connaît un regain depuis les années 2004-2005, après une période défavorable. Un tiers des activités

s'adresse à un public handicapé. Le scoutisme fut créé au siècle dernier, par un colonel anglais du nom de Baden-Powell. À l'époque, il y avait une réelle interrogation sur les pédagogies d'enseignement et une recherche de techniques nouvelles. Le mouvement scout est né par la suite en 1908 en France. Il représente aujourd'hui 55 millions d'adhérents dans le monde. En France, il existe 350 groupes pour 35 000 adhérents. Sur le plateau du Vercors, l'association fut créée en

2006 et compte aujourd'hui 70 adhérents dont 90 % sont originaires des communes de Lans-en-Vercors, Méaudre, Autrans et Villard-de-Lans.

Les grands objectifs du mouvement

Les grands objectifs du mouvement sont le développement de l'autonomie chez l'enfant et l'apprentissage de la vie en collectivité, en se basant uniquement sur des activités extérieures. À raison d'une sortie par mois, les enfants apprennent à

monter leur campement, créer leur propre mobilier avec les matériaux rencontrés et participent à la vie collective. Un camp de dix jours, en été, est organisé pour permettre l'enseignement de ces valeurs à plus longue échéance, pour un prix de revient de 15 € par jour et par enfant. Un coût minime qui comprend l'essentiel (nourriture et transport) pour apporter une autre vision de la consommation dans une société emprunte à la consommation excessive.

Tout le personnel encadrant est entièrement bénévole (à l'exception des séjours spécifiques). « C'est un mouvement d'éducation populaire qui concourt à la vie sociale du plateau », conclut François Nouguier, représentant du groupe local.

A.C.

POUR EN SAVOIR PLUS

Sur le centenaire :
www.100ansedf.fr
Sur le groupe local du plateau :
<http://eedf.vercors.free.fr>